



## Ensamble Popular



## Nueva orquesta sampedrino apunta al profesionalismo

**El Ensamble Popular del Biobío dirigido por el profesor Rogel Rivera ya tiene armadas sus secciones de ritmos, vientos y coro, por lo que esperan debutar durante el segundo semestre ante la comunidad. Su repertorio irá desde el pop hasta el jazz.**

Tras el éxito que tuvo la creación de la Orquesta Sinfónica Juvenil en el 2021, este año la Corporación Cultural San Pedro de la Paz dio un nuevo paso con la conformación del Ensamble Popular del Biobío, conjunto con cerca de 50 integrantes que se dedicará a explorar distintos géneros como el pop, el rock, el jazz y el soul, promoviendo, de este modo, el talento y la creatividad de niños y jóvenes de toda la Región.

*“Esta es una propuesta que partió en el 2017 con un fondo participativo. Luego el proyecto paró en el segundo año de pandemia, pues hasta entonces hicimos sesiones online con clases teóricas, pero llegó un punto en que ya no dispusimos de recursos. Gracias a la corporación estamos volviendo con más fuerza que nunca”, sostuvo el músico y director del ensamble, Rogel Rivera”.*

“Para esta segunda etapa, comenzamos la planificación en febrero. La idea es armar una big band, lo cual debe ser con un trabajo bien planificado y profesional. Eso es lo que nos ha llevado a tener buenos avances”, comentó Rivera. “El llamado fue abierto a través de las redes de la corporación. Fue sin mayores exigencias, salvo querer aprender. Se acercó mucha gente, y no teníamos la capacidad para tantos; por lo que hicimos un filtro seleccionando a quienes tenían más habilidades. Es un proceso formativo largo; que combina lo teórico con lo práctico”, argumentó.

Actualmente la orquesta popular cuenta con 47 integrantes divididos en tres secciones. La base armónica y rítmica de la banda, la sección de vientos, y la parte coral; las cuales se trabajan de manera separada. Tras la realización de clases teóricas, éstas se unen y arman el ensamble para conformar un repertorio diverso y transversal.

“El sueño es que todos terminen leyendo música, pues nuestra meta es tener una agrupación profesional. Si queremos tocar un repertorio amplio y de diversos estilos es necesario que todos sepan leer. Es complejo pensar en un repertorio tocado con oído, porque la idea es que esto perdure, que ellos luego se transformen en creadores de nuevas orquestas”, agregó el director.

En cuanto a los próximos pasos, Rivera contó que ya están preparando un concierto para el segundo semestre. “Es algo un poco ambicioso porque demanda tiempo, y no estamos haciendo música que sea simple o fácil, sino que nos pegamos un salto, con harta exigencia y mucho compromiso. Deben saber, desde un principio, que esto no es un juego, que esta no es una orquesta sólo para entretenerse. La idea es que tenga proyección”, finalizó el músico quien afirmó que ya cuentan con algunos temas en la línea del pop y standard de jazz.

# CRISTINA BURGOS

CONCEJALA

**“El municipio tiene el deber de respaldar a los talentos artísticos locales”**



La actual concejala por San Pedro de la Paz, Cristina Burgos, es una admiradora de la comuna; a la que destaca por su biodiversidad, pluriculturalidad y, por sobre todo, la calidez humana de sus habitantes; es por ello que cada día trabaja en pos de desafíos locales como la falta de colegios, la integración social, el aislamiento territorial o los problemas de conectividad.

Los aspectos culturales no se quedan atrás en su agenda, expresando que existe una gran deuda con el reforzamiento de nuestra identidad y con el apoyo a los artistas locales para su crecimiento. “Falta abrir espacios para que ellos puedan mostrar sus diferentes expresiones artísticas; y, para ello, el municipio está llamado a generar las condiciones idóneas”, sostuvo.

**¿Cuál es el papel que, a su modo de ver, debe cumplir el arte y la cultura en las políticas públicas comunales?**

Las políticas públicas comunales deberían estar enfocadas en entregar espacios y fortalecer a los artistas y agrupaciones locales, siendo los eventos municipales un escenario propicio para su desarrollo y visualización. No me cabe duda que nuestra comuna tiene mucho talento; pero no han tenido la posibilidad de

darse a conocer, por lo que siento que estamos en deuda con ellos. Ese debe ser el enfoque comunal.

Tenemos diversidad de artistas y agrupaciones que han destacado por sus impecables presentaciones, tanto a nivel local como nacional. Incluso hay elencos, conjuntos y solistas que han competido en el escenario latinoamericano o que han tenido apariciones notables en programas de televisión; pero generalmente se quedan cortos al no contar con una plataforma desde su propia comuna.

**¿Algún evento cultural realizado en nuestra comuna que usted recuerde de manera especial?**

Hay un evento que se desarrollaba en la Laguna Grande, “Laguna Mágica”, un espectáculo memorable y que llegó a ser valorado de forma internacional. Sería muy bueno retomar esa importante muestra artística.

**¿A qué artista o espectáculo le gustaría tener en el anfiteatro municipal?**

Fui criada en una zona campesina y a mi familia le gustaba mucho escuchar bandas como Amar Azul, lo cual traía mucha alegría a mi hogar. Escuchar esa banda me recuerda esos bellos momentos, por lo que sería un sueño presenciarlos en nuestro hermoso anfiteatro.

## Celebramos a los niños junto a carabineros de la comuna

Una amena jornada de cultura y entretenimiento se vivió el pasado sábado 5 de agosto con motivo de la celebración del Día del Niño, actividad que fue organizada por la Corporación Cultural San Pedro de la Paz en conjunto con el Círculo de Amigos de Carabineros de Chile. Es así como la actividad contó con más de medio centenar de niñas y niños divididos entre hijos de funcionarios de Carabineros de nuestra comuna, así como alumnos de los distintos talleres que desarrolla la corporación durante el año. Todos ellos recibieron golosinas y sorpresas de regalo, además de disfrutar de muestras y espectáculos.

El comienzo fue con la obra infantil “Las aventuras de don Lápiz” de la compañía Microbia Teatro. Allí los actores Alfonso Lara y Micaela Ormeño dieron vida a un relato lleno de enseñanzas y que tuvo una participación activa de parte del



público. Luego fue el turno del grupo de alumnos y profesores de la corporación cultural, quienes en formato coro interpretaron canciones de emblemáticas películas de Disney.

Paralelamente, durante la jornada se exhibieron divertidos cortos de Charles Chaplin en el auditorio, con el fin de estimular la imaginación de los niños presentes.

“El público infantil es clave si

queremos formar audiencias para el futuro, y este tipo de actividades son ideales al combinar arte con entretenimiento.

Es un honor compartir nuestro espacio con la familia de carabineros, quienes cumplen un rol clave en nuestra seguridad, y por lo tanto en la calidad de vida de los sampedrinos”, sostuvo el gerente de la corporación cultural, Jaime Soto Figueroa.

# Alcalde Javier Guíñez premió a jóvenes cantantes

Nuevamente las dependencias de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz fueron el escenario escogido por el Daem de la comuna para realizar una nueva versión del Festival Escolar de la Voz, el cual da un pase a la final provincial del certamen.

Tras presentarse y brillar ante un jurado de expertos, los ganadores fueron Agustín Salas, Leandro Carrasco y Victoria Figueroa quienes además de calificar a la siguiente etapa, recibieron un importante premio de parte del alcalde Javier Guíñez consistente en una beca de coaching con profesores de la corporación cultural con el fin de que lleguen bien preparados a esa instancia.



“Somos una comuna con muchos talentos, y estos deben reconocerse desde que están partiendo. Son experiencias que no solo benefician a los niños y jóvenes, sino que además aportan al ambiente familiar y al vínculo con sus pares. Les deseamos todo el éxito a Agustín, Leandro y Victoria en los desafíos que se vienen”, expresó el alcalde de San Pedro de la Paz, Javier Guíñez Castro.

Categoría 1ro a 5to básico

**Agustín Salas**

Categoría 6to a 8to básico

**Leandro Carrasco**

Categoría enseñanza media

**Victoria Figueroa**

# Partió taller de teatro musical gratuito a cargo de destacadas actrices regionales

Una excelente vía para desarrollar habilidades de expresión y el gusto por las artes escénicas es lo que se ha vivido durante agosto gracias al “Taller de Teatro Musical” de la Corporación Cultural San Pedro de la Paz; instancia gratuita que se extenderá hasta fin de año y que está a cargo de las actrices profesionales Constanza Sarkis y Francisca Díaz.

Según comentó la dupla de actrices, “el proyecto se extenderá semanalmente hasta diciembre con la presentación de un montaje musical ante la comunidad. El objetivo es fomentar, a través del teatro, la danza y la música, la capacidad de reconocimiento y gestión de emociones en los participantes; así como desarrollar habilidades de conocimiento mutuo, juego, y expresión creativa, aspectos que se han visto afectados en el último tiempo tanto por la pandemia como por el uso excesivo de tecnologías digitales”.



Vale destacar que tanto Constanza Sarkis como Francisca Díaz son actrices profesionales egresadas de la Escuela de Teatro de la Universidad del Desarrollo con más de 15 años de trayectoria en las tablas locales, televisión y producciones audiovisuales. Entre sus propuestas más recientes destaca la puesta en escena del clásico “La pérgola de las flores” en distintos escenarios de la zona.

Sobre el taller, Francisca Díaz agregó que las primeras sesiones abarcan procesos de juego, improvisación, relajación corporal y exploración de los sentidos, entre otras técnicas; para luego identificar las habilidades y emociones de los integrantes. “Ya en septiembre comenzaremos la búsqueda y adaptación de un texto a representar, para luego iniciar un acercamiento con los elencos musicales que ya existen en la corporación. En noviembre iniciaremos los ensayos y antes de fin de año estaremos estrenando la obra. Será una experiencia muy entretenida, didáctica y enriquecedora para quienes participen”, dijo la actriz.

## Corporación Cultural de San Pedro de la Paz inicia ciclo de cine con grandes clásicos del neorrealismo italiano.

*“El ladrón de bicicletas”, “Alemania año cero” y “La strada” son las obras maestras que se podrán ver los sábados de agosto a las 17 horas.*

El cine es la forma de entretenimiento que más público convoca en nuestro país; aunque la gran mayoría de los casos son grandes producciones destinadas al entretenimiento masivo, pasando por sobre aspectos artísticos como el guión, la fotografía, las actuaciones, el género o la época a la que pertenecen.

Es por este motivo que la Corporación Cultural San Pedro de la Paz dio inicio a una serie de exhibiciones cinematográficas bajo el nombre de “Cine junto al Parque”, un ciclo que abarcará distintos géneros, movimientos y autores con el fin de promover el gusto por el séptimo arte. El ciclo se realizará todos los sábados a las 17 horas en el auditorio de la Casa de la Cultura y con entrada liberada.



Esta semana se presenta  
“Alemania año cero”

+Cultura

Ciclo “Cine junto al Parque” presenta  
**Clásicos del neorrealismo italiano**  
Todos los sábados de agosto a las 17 horas

12 de agosto El ladrón de bicicletas de Vittorio de Sica (1948)  
19 de agosto Alemania año cero de Roberto Rossellini (1948)  
26 de agosto La Strada de Federico Fellini (1954)

**ENTRADA LIBERADA**

Corporación Cultural San Pedro de la Paz  
Corporación Cultural San Pedro de la Paz  
Corporación Cultural San Pedro de la Paz

12 de agosto El ladrón de bicicletas de Vittorio de Sica (1948) | 19 de agosto Alemania año cero de Roberto Rossellini (1948) | 26 de agosto La Strada de Federico Fellini (1954)

El inicio es con una muestra de tres de las obras más representativas del neorrealismo italiano, género de postguerra que con su enfoque en el realismo social tuvo una tremenda influencia en directores de todo el mundo. Al respecto, el periodista Alvaro Peña, encargado de la programación, sostuvo que uno de los objetivos principales será congregar a los seguidores del cine en la comuna y evaluar en conjunto futuras sesiones y conversatorios.

“Por lo pronto ya estamos preparando una función especial en septiembre con motivo de los 50 años del golpe militar, y luego queremos realizar muestras de la nueva ola francesa, algunas obras de culto del cine japonés clásico, así como los filmes realizados por el director español Luis Buñuel durante su estadía en México”, dijo el encargado de comunicaciones de la corporación cultural.

## Artista Meme Febre expone en la Casa de la Cultura

Durante el mes de agosto se retomó el uso de nuestro auditorio como espacio de exhibición de artes visuales, centrándonos especialmente en los creadores de la comuna. Ese es el caso de la exposición “Retratos y paisajes” de la pintora Meme Febre, cuyas obras en acuarela, acrílico y pastel se pueden visitar hasta fines de agosto en la Casa de la Cultura. Vale destacar que la actual miembro de la Corporación de Acuarelistas de Chile ya había participado en exposiciones en Santa Juana, Biblioteca Viva, en el campus de la Udec en Los Ángeles y Laja, así como en la Casa de la Cultura

Rocas de Santo Domingo.

Sin embargo confiesa que esta es la primera gran muestra dedicada a su obra, la cual tuvo una alta convocatoria en el día de su inauguración. En cuanto a sus preferencias temáticas, y que dan nombre a la exposición, Febre sostuvo que trabaja principalmente en torno a paisajes rurales y urbanos; aunque es el género de los retratos el que le da mayores satisfacciones personales. “Lo que me mueve es la emoción, y cada vez que finalizo un retrato experimento sensaciones muy profundas; en especial cuando se trata de niños y adultos mayores. Me cuesta mucho deshacerme de las obras, pero siento que ya es hora de compartir esta pasión con el público”, finalizó Miriam “Meme” Febre.



**Talleres Artísticos 2023**

Te invitamos a conocer nuestra parrilla programática 2023 en [www.sppcultura.cl](http://www.sppcultura.cl)

